

Further I may add, that as a whole Caucasus is somewhat poor in number of nesting forms (Mr. Zarudny stated 326 forms breeding in Transcaspien region, full of deserts and far from being so rich in stationes and varied as Caucasus). And this fact gives something of an insular aspect to caucasian avifauna, though less strongly marked, than insular character of Kamchatkan fauna.

## II. Систематическая часть. Systematical portion.

### 1. Дагестанская каменная куропатка.

#### 1. *Alectoris kakelik daghestanica* subsp. nov.

Экспедицией проф. С. И. Огнева добыты в Карабудахкенте (Дагестан) три самца 23 июня и самка 26 июня 1923 г. Птицы эти отличаются очень мелким ростом: крылья самцов 156—160 мм. и хвосты 85—88 мм., напоминая в этом отношении восточно-персидскую (Бирджанский массив) и белуючистанскую расу *A. k. koroviakovi* (Zarudny). Окраска же дагестанских птиц очень темная, темнее и персидских, и туркестанских особей и едва светлее монгольских (хребет Хурху в средней Гоби) и восточно-тианшанских (Китай-пикет и р. Берке) *A. k. pubescens* (Swinh.).

Затылок у них не буроватый, но розовато-сизый, поясница дымчато-оливково-сизая с буроватым оттенком, передняя часть спины и края плечевых светлее и ярче, чем у *A. k. pubescens*, не темного розовато-сизого, но рыжевато-розоватого оттенка.

Тип—самый крупный из упомянутых самцов в Музее 1-го Государственного Московского Университета.

Prof. S. I. Ognev procured in Karabudakhkent (Daghestan) on 23-d june three males and on 26-th june 1923 a female of this race. The birds are very small: wings of males (adult) 156—160 mm., tails 85—88 mm. Colours darker, than those of armenian, persian and turkestan birds and only slightly lighter than those of mongolian (Khurkhu Mts, middle Gobi) and eastern Tian-Shan („Keetai-picket“ and riv. Berke) specimens of *A. k. pubescens* (Swinh.); nape vinous grey without brownish; rump pigeon-grey with smoky-olive or brownish-olive tinge; upper back and edges of scapulars brighter and lighter, than in *A. k. pubescens*, somewhat rufous-vinous tinged.

Type—the largest of above-mentioned three adult males in the Zoological Museum of the I-st Moscow University.

### 2. Кавказский красный коршун.

#### 2. *Milvus milvus caucasicus* subsp. nov.

Л. Б. Бёме добыл самку 6 сентября 1916 г. у Владикавказа, а т. Вейцман—экземпляр (без определения пола) 16 августа 1926 г. у Воронцовки, исток Кудепста, в районе Сочи.

Обе птицы бросаются в глаза характерным для этого вида ярко рыжим оттенком всего оперения, с белыми основными половинами первостепенных маховых, и характерной совокупностью пластических признаков: шестое маховое значительно короче второго, без вырезки наружного опахала и не черно-бурого, как первые пять маховых, а рыжевато-бурого, как следующие маховые, цвета; суженная часть наружного опахала третьего махового имеет в длину более 200. мм.

Размеры этих птиц (первые цифры—для самки): крыло 485—540, хвост 310—340, плюсна 52—54, клюв 36—37,3 и от восковицы 26—27, вырез хвоста 60—62 мм., т. е. на 1—2 см. меньше, чем у типичных европейских птиц, почему я и отличаю их, как особую расу.

У второй, более крупной птицы, светло-рыжие рулевые перья имеют у стержней следы бурых поперечных пятен.

Тип—экз. от 16 августа 1926 г. в Музее I Гос. Московского Университета.

*Milvus milvus caucasicus* subsp. nov. was procured by Mr. L. Boehme on september 6—th 1916 near Vladicaucasus, a rather small female, and a large unsexed bird by Mr. Weitzman on august 16-th 1926 near Voronzovka, in Sochi district.

They measure: wing 485—540, tail 310—340, tarsus 52—54, culmen 36—37,3 mm. Sixth primary is much shorter than second, is colored rufous-brown like 7-th and 8-th, not black like 1—5 primaries and has no emargination of outer web.

From typical birds they differ in having the tail forked only about 60—62 mm.

Type—the Voronzovka specimen in the Zool. Museum of the I-st Moscow University.

### 3. Кавказский лесной сыч.

#### 3. *Aegolius caucasicus* (But.).

Кавказский лесной сыч настолько отличается от всех других представителей рода, что я решился описать его, как особый вид, по единственному экземпляру из окрест-

С. А. Бутурлин

Систематические заметки  
о птицах Северного Кавказа

Издание Ассоциации  
Северо-Кавказских Горских  
Краеведческих Организаций

43 стр.

Махач — 1929 — Кала